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2025.3.4（火）　第3380回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～ロイヤルチェスター前橋
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…岡部　幹雄

幹　　　事…前田　　修

クラブ会報委員長…関口　尚人

編　集　者…関口　尚人

2024-2025｜ロ ータリー の マジック　THE MAGIC OF ROTARY

U n l e a r n  R o t a r y  ロータリーを 解き放 て

  点　鐘  　岡部会長

  ロータリーソング  　「奉仕の理想」
  ビジター紹介  　岡部会長

◎米山奨学生　モウラナ　シャイレンドラ　サルマン　さん
◎前橋国際奨学生	 　　ジョ　セイゲン　さん

ナサンオチル　ムンフジャルガル　さん
ヤン　リリ　さん

  記念品贈呈  　温井会長エレクト

■誕生祝
　横田　勇起、石井　繁紀、國廣　明美、本田　博己、
　藤井　政宏、西田　　薫、清水　雅弘、小林　洋樹、
　大本　　寛、岩崎　賢一、平方　　宏
■結婚祝
　今泉　友一、曽我　治夫、関口　知義、植木　威行、
　三原　豊章、細内　康男、矢端　和之、都丸　高志
■皆勤賞
　都丸　和俊(満16年）、
　福島　英人(満26年）、
　曽我　隆一(満47年）

  会長報告  　岡部会長
　本日３月理事会が開催され次のことが審議・承認されました。
１.　３月・４月行事予定の件
２.　関口尚人会員退会の件
３.　	萩原隆史会員入会の件　この件につき皆様にお諮り

致します。(拍手多数で承認)
４.　	早朝例会の件　今年度は広瀬川沿道のごみ清掃とな

りました。
５.　	前橋国際奨学生及び推薦者及びカウンセラーの件　

各４名が決まりました。
６.　	４月22日・外部卓話の件　現慶應義塾大学総合政策

学部教授、本年４月より共愛学園前橋国際大学デジ

タル共創センタ－長に着任予定の國嶺二郎様を予定。
７.　	新潟ロータリ－クラブ創立85周年記念例会・祝賀会

の件　10名程度で参加予定。
８.　	健康ハイキングの件　４月26日(土)高山村中山盆地

周辺を予定(家族の参加も可)。
９.　	その他　大船渡山林火災に対する義援金を募る件　

次回例会より実施
  会長の時間  　岡部会長
　1190年２月16日に亡くなった西行についての話です。
生まれたのは1118年までは解っていますが、月日は不明で
す。辞世の句として『願わくは花のにて春死なん　その如
月の望月の頃』が知られています。西行は優れた歌人でし
たが、その前に僧侶であり２月15日が釈迦入滅の日である
ことは周知のことでした。23歳頃に出家したとされていま
す。出家前の俗名は佐藤義清(のりきよ)と言い父方の祖先は
遠く藤原鎌足まで遡ることができます。西行の系譜は代々
左衛門尉(さえもんのじょう)として京の内裏の警護役を務め、
西行の曽祖父公清の頃から佐藤を名乗るようになりました。
佐藤の名の由来には諸説ありますが、西行の場合は左衛門
尉の藤原だから佐藤と名乗る様になったと思われます。18
才から宮仕えをはじめ鳥羽院の北面の武士として院の御所
を警備する任務に就きます。余談ですが同僚に平清盛がお
り生まれた年も西行と同じ1118年でした。この頃は藤原実
能の家人となっており鳥羽院の妃である待賢門院(たいけん
もんいん)やその子である後の崇徳天皇と面識があったと思
われます。また、この頃より和歌に親しむようになったと
考えられます。出家をしたその理由ははっきりしていませ
ん。『知らざりき　雲居のよそに見し月の　影を袂に宿すべ
しとは』このような句を詠んだことから、警護していた鳥
羽院の妃の待賢門院に身分的に叶わぬ思いを寄せていたの
ではないかとか、同僚と一緒に任官されるという朝にその
同僚が突然死したことに衝撃を受けて無常観を募らせ出家
に至ったのではないかとか諸説あり定かではありません。
　当時の京都には度々火災が起こり僧兵の対立抗争なども
あったことが解ります。仏教に末法思想という歴史観があり、
日本では1052年が末法元年と考えられており社会全体に何
となく不安感が漂っていたかも知れません。ただ平安貴族が
出家するということは相当強い決心を必要とすることだった
らしく、出家に際して『惜しむとて惜しまれぬべきこの世か
は　身を捨ててこそ身をも助けめ』と詠んだことが知られて
います。また、家族に出家の意思を告げる際に、「これこそ



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

が煩悩の絆だ：俗世への未練はまさにこの娘への愛着にある
のだ」と４歳の娘を縁側から蹴落としたとも伝えられていま
す。しかし、出家前半年ほどの間あちこちの草庵を見て回っ
ていたことが分かっており、『柴の庵と聞くはいやしき名な
れども　世に好もしき住居なりけり』と詠んでいます。出家
は決して衝動的な行動ではなかったと思われます。また、『世
の中を捨てて捨てえぬ心地して　都離れぬ我が身なりけり』
と詠んでいつまでも京から離れられない自分を嘆いています。
春の花と言えば奈良時代までは梅でしたが、平安時代になる
と桜を指すようになり、平安貴族たちは桜の花を愛し桜の季
節には花見も行われました。西行も若いころから桜の花を愛
し殊に桜の名所であった吉野をしばしば訪れています。現在
日本で桜と言えば一般的にはソメイヨシノですが、ソメイヨ
シノは幕末から明治初期にかけて江戸の染井村(現在の豊島
区駒込・巣鴨付近)の造園師や植木職人達により品種改良さ
れたもので、この当時の桜は殆どが今でいうところの山桜で
した。現在の吉野山でも約30,000本あると言われている桜
の８割近くは山桜だそうです。
生涯で2,300首余りの和歌が
西行に依り詠まれていますが
その内の一割以上が桜を詠ん
だ和歌です。(以下次回)
  幹事報告  　前田幹事
１．	職場訪問の件
　　	本日例会終了にNHK	前橋放

送局での職場訪問が予定され
ております。

　　	ご出席の方は、13時半からとな
りますので遅れないように現地への集合をお願い致します。

２．ロータリーレートについて
　　	３月のロータリーレートは１ドル＝150円となります。
３．ガバナー月信について
　　 本日、皆様のテーブルにガバナー月信の３月号があり

ますのでご覧ください。
４．次回例会会場について
　　 来週３月11日は休会となります。
　　 次回は前橋・伊勢崎・高崎RC 合同夜例会が３月13

日の木曜日に開催されます。
　　例会会場はロイヤルチェスター前橋となります。
　　 18時30分点鐘となりますので、ご出席予定の方は遅

れないよう確認のうえ、ご参加ください。
  副幹事報告  　片山副幹事

例会変更のお知らせ

安中ＲＣ、碓氷安中ＲＣ、富岡かぶらＲＣ
  出席報告  　伊藤委員長

会　員　数：117名

出　席　者：	 74名

欠　席　者：	 43名

本日出席率：66.07％
  ニコニコBOX  　神山会員

■岡部 会長、前田幹事、片山副
幹事…４名の奨学生の皆
さん、学業成就・ご卒業・
ご就職おめでとうござい
ます。それぞれの新天地でのご活躍をご期待致します。

■本田	　博己…誕生祝をいただきありがとうございます。
いよいよ後期高齢者です。運転免許証も無事更新で
きました。

■福島	　英人…皆勤賞をいただきました。26年になりま
した。これからも精進いたします。

■高玉	　真光…日本医師会長様より「赤ヒゲ功労賞」をい
ただきました。高齢になっても診療を続けているこ
とが認められたためと思います。有難うございました。

■岩崎	　賢一…誕生祝を頂きありがとうございます。また
一年無事に過ごせました。

  委員長卓話  　

会員増強委員会
福島　英人　委員長

  委員会報告  　

職業奉仕委員会
遠山　昌子　委員長

  ロータリーの友報告  　

ロータリーの友委員会　
曽我　治夫　会員

  ロータリーソング  　
「４つのテスト」

  点　鐘  　岡部会長

職場訪問 NHK前橋放送局

「ほっとぐんま 630」スタジオ集合写真（榛名） 「ほっとぐんま 630」スタジオ集合写真（赤城） 「ほっとぐんま 630」スタジオ集合写真（妙義）


